

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

Año VII SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 22 de Abril de 1893

OFICINAS: ALONSO 3.º; N.º 5 N.º 463

VULGARIDADES

Pretende la secta liberal y pregona por conducto de sus oradores, así de los que ocupan la aristocrática tribuna de Congresos y Academias, como de los que se contentan con el democrático tablado de algun teatro zarzuelero, que vino al mundo con la honrosa misión de redimir á las clases desheredadas de las miserias de su humilde condicion, mediante el influjo bienhechor de sus reformas sociales. ¡Todo por y para el pueblo! Nada desean para si los apóstoles de la nueva doctrina; tal es su desinterés.

Bien es verdad que el pobre pueblo no ha experimentado todavía los beneficios de esa generosa propaganda, á pesar de tantas revoluciones y de tan sangrientas hecatombes llevadas á cabo en su obsequio. Multitud de esos personajes que solo salen á la superficie en las revueltas sociales, de la misma manera que las inmundicias de un estanque cuando se agita con un baston el agua que contiene, han escalado elevadas posiciones y realizado fortunas fabulosas, pescando á bragas enjutas en ese rio revuelto y cenagoso de las agitaciones populares; pero la prometida redencion no ha venido. ¿Que leyes protectoras se han promulgado para favorecer de verdad el trabajo del pobre? ¿Que instituciones benéficas se han organizado y consolidado á la sombra bienhechora de esa filantropía liberal tan cacareada?

El programa liberal es pródigo en promesas; ¡como que no cuentan cumplirlas! ¿Quien no recuerda los brillantes ofrecimientos, la deslumbradora perspectiva, que ofrecían á la vista de aquellas encantadas muchedumbres, en el período álgido de la inolvidable Revolucion de Setiembre, los libre-habladores propagandistas de aquella Reforma? ¿Como rebosaba de aquellos encendidos corazones la caridad en favor del pobre pueblo, verdadero Benjamin de sus amores, cuyo bienestar constituía el único objetivo de todos sus trabajos y desvelos! Desaparecería para siempre el irritante y ominoso tributo de los consumos, se harían economías en todos los capítulos del presupuesto, suprimiendo antes que todo los curas y los militares, para con su dinero fundar asilos para los invalidos del trabajo, cesando la explotacion que hasta entonces se había hecho del honrado sudor del pobre, y rompiéndose, merced al desinteresado y gigantesco esfuerzo de aquellos titanes, las pesadas cadenas de su esclavitud. Y eran de ver los desplantes de cómico de la legua y los artificios retóricos con que embaucaban á aquellos infelices, y las lágrimas de placer que arrancaban á sus ojos, hablándoles de aquellas madres que ya no experimentarían más el suplicio inexplicable de ver como el Estado arrebatava de sus amantes brazos á aquellos hijos de su corazon, los cuales en vez de empuñar el fusil para ir á defender caducas instituciones, se quedarían á su lado, siendo con su trabajo, el sostén de su ancianidad.

Han pasado por el poder todas las facciones todos los matices liberales que continuamente se lo dispu-

tan, y en esto emplean toda su actividad; y que hemos conseguido? la mayor parte de aquellos entusiastas predicadores que con tanto fuego clamaban contra la holganza de los clérigos, militares y empleados, á los que calificaban de sanguijuelas del Estado, y que con tanta sinceridad elogiaban el honrado trabajo del jornalero y del menestral, se han pasado la vida comiéndose la sopa boba en oficinas y ministerios, muchos han sido diputados, algunos han llegado á ministros, y desde las alturas de su posicion han despedido con la punta del pié al infeliz que les había servido de escabel para encumbrarse, burlándose cívicamente de su inocencia, de su candor, de su incorregible buena fé. Estamos como antes; no, mil veces peor. Cada año aumenta el déficit en progresion aterradora; hemos malbaratado toda nuestra hacienda, pagamos contribucion para todas las actividades de la vida, amén de los consumos que continúan tan sanos y rollizos como en aquellos reaccionarios tiempos; y lo que es más sensible todavía, continúan las madres viendo partir para el servicio militar á sus hijos, llamados por aquellos mismos que les habían jurado abolir el odioso tributo de sangre.

Bien claro se vé, pues, que el programa liberal es irrealizable, y que nada pueden esperar de él las clases menesterosas.

Urge, pues, que vuelvan cuanto antes la vista y encaminen sus pasos hácia el viejo hogar de la Iglesia Católica que en mal hora abandonaron, seducidas por las brillantes promesas de unos cuantos vividores políticos. Solamente ella ha sabido inculcar en los corazones los sentimientos de verdadera caridad que recibiera de su fundador divino, cuyos beneficios se extienden á todas las razas y á todos los pueblos, viniendo á constituir esa Fraternidad santa, tan radicalmente distinta de la Fraternidad liberal y revolucionaria. Solamente al influjo poderoso de su doctrina se debe la fundacion de los hospitales, donde encuentran los pobres el posible remedio para las enfermedades del cuerpo; y de los asilos de Caridad donde hallan amparo y refugio la horfandad y la indigencia. En su seno maternal han nacido esas legiones de Hermanas de la Caridad que despreciando los placeres y las vanidades del mundo y renunciando hasta á los puros y santos goces de la familia, consagran los mejores años de su juventud y su vida toda, en aquellas atmósferas confinadas y méfíticas de los hospitales, á cuidar á los pobres en sus enfermedades, aun en aquellas que son contagiosas, sin esperanza ni aspiracion á honores ni recompensas terrenas.

Solamente ella ha santificado la pobreza, considerando á los pobres como representantes de Jesucristo, segun la orden expresa y las sublimes enseñanzas de este divino Maestro.

Solamente ella ha realizado la Igualdad perfecta; no esa igualdad de bienes y de honores que os predicaban los falsos apóstoles y que es absolutamente impo-

sible en la vida social, sino la Igualdad ante Dios, y su divina y santa Ley. Solamente ella es, pues, la verdadera amiga del pueblo.

SEQUIA POLÍTICA

Si en las elecciones pasadas se ha inventado alguna nueva manera de falsificar la ley llamada del sufragio universal, es cuestion peliaguda que no he de averiguar.

Pero han puesto, según dicen, á la República en la pista del Presupuesto (salvo la opinion contraria de Castelar, que es como decir que estamos á punto de caer en manos de los caldeos, nueva calamidad no consignada en los almanaques).

Pero han traído sobre la nacion una pertinaz sequía que amenaza dar al traste con la cosecha de cereales de este año.

Quien dude de la coincidencia de las sequías con las elecciones de diputados á Cortes (castigos ambos de la divina Providencia), puede consultar el «Boletín Meteorológico» de Noerlesohom y estudiar en el mismo la terrible que sufrió toda la Península durante el mes de Febrero y parte de Marzo de 1891. El 1.º de Febrero del mismo año padeció la nacion de elecciones de diputados á Cortes.

Por lo tocante á este año en que vivimos, dejando á un lado la honradez de la atmósfera que, dando ejemplo de moralidad electoral, se abstuvo de cometer coacciones deteniendo á nadie en casa contra su voluntad (bien al revés de otros que yo me sé), notemos solamente que también este año, á partir desde el mismo día 4 de Marzo (á lo ménos en Vizcaya), ese cielo que durante tantos siglos fué esfera cristiana, al que la moderna ciencia ha transformado en simple resultado del reflejo del aire, al que no sabemos qué transformaciones guarda el porvenir, se ha convertido en brillante é inmensa extension de zafiro.

Que aseguren luego que la política nada tiene que ver con la Meteorología. No dudo que en este tiempo, en que todo se relaciona (aún católicos con masones), he de ver cualquier día algún libro que lleve por título «La Meteorología en sus relaciones con la confeccion de presupuestos...»

La sequía, Dios la remediará á su tiempo y sazon; de lo que no nos libraremos tan pronto será de la sequía y esterilidad moral y política que corroe á España.

Ecos y comentarios

La libertad del púlpito en Francia es con frecuencia combatida por el Gobierno.

Recientemente se ha visto una de esas causas en que contrasta con el servilismo de los funcionarios del Gobierno la grandeza moral de los sacerdotes pro-

cesados por predicar la divina palabra.

El abate Rouselle ha sido el último de los sacerdotes honrados con tal persecucion.

Acusábanle de haber llamado desde el púlpito á los gobernantes actuales bandidos, judíos, francmasones y ateos al criticar las leyes modernas sobre la enseñanza.

La defensa del sacerdote es un discurso magistral en el que resplandece á la vez profunda doctrina, erudicion sana y el valor del mártir.

A pesar de todos sus elocuentes y razonados argumentos, se ha visto condenado á quince dias de prision.

Durante los cuatro últimos meses de 1884, el número de divorcios se elevó en Francia á 1.657, y el año siguiente á 4.277: estas cifras conmovieron un poco la opinion; pero el Gobierno francés se apresuró á calmar la inquietud natural diciendo que éste era efecto inevitable de la aplicacion de una ley esperada hacia mucho tiempo; que disminuirían los divorcios necesariamente después de esta primera liquidacion de todos los antiguos casos de ruptura de union conyugal. Y, en efecto, el tercer año de la promulgacion de la ley los tribunales no pronunciaron más que 2.950 sentencias de divorcio. Más al año siguiente el número de divorcios subía á 3.636. De año en año el movimiento ascendente se ha acentuado bastante. Por el año de 1891, la estadística oficial acusa 5.752 casos. Por consiguiente, en seis años de 1886 á 1891, el número de divorcios se ha duplicado. Si esta progresion continúa, ¿que será dentro de veinte años? Signo es éste de la más temible desmoralizacion.

Discutía un señor con el cardenal de Berulle, obstinándose en no creer en los demonios porque decía no haberlos visto nunca. «Si esa razon fuese buena, contestó el Cardenal, me vería obligado á creer que no tenéis talento ni juicio, porque nada de esto veo en lo que me decís.»

Categorica respuesta.

En la tarde del lunes, en Bereg, aldea populosa de Arad, en Hungría, bailábase en un hotel, y en lo más animado del baile estalló un barril de petróleo que había en la cueva situada debajo del salon de baile. Las llamas penetraron en él, y denso humo inundó todo el local. Diecisiete individuos, 14 hombres y 3 mujeres, se abararon, quedando reducida á ceniza toda la casa; resultaron 22 heridos, todos de gravedad. No es de extrañar que esto ocurra donde reina el demonio, homicida antiguo.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

Sabido es que existe en Roma una capilla en la que se conserva la escalera de mármol por la cual subió Nuestro Señor Jesucristo al Pretorio en la noche de su Pasion, y que á dicha escalera solo puede subirse de rodillas, rezando unas oraciones establecidas al efecto. Raro es el extranjero católico que al visitar la Ciudad Eterna no hace la piadosa ascension; pero cuando el concurso de fieles llega á su apogeo es durante los viérnes de Cuaresma y la Semana Santa, en que hay que esperar turno para hacer tan piadoso ejercicio, cuyo espectáculo conforta el ánimo contristado ante las iniquidades de la Roma oficial.

En la Academia de Arqueología Romana, mister Wilpert ha dado conferencias acerca de las Catacumbas, y especialmente de los artistas que tomaron parte en sus obras. La seccion más importante de esas secciones es la relativa á los procedimientos técnicos de los pintores y restauradores y de los medios empleados para la conservacion de esas mismas obras. Wilpert ha dicho que las producciones de los pintores cristianos exceden en mérito á las que conservan en Pompeya y en el Museo del Palatino. Con motivo de las últimas reformas ha deplorado Wilpert la desaparicion del túmulo del enterrador Diógenes, inmortalizado por el cardenal Wiseman en su conocida novela «Fabiola».

Según «El Moniteur de Rome», han comenzado las negociaciones entre el Vaticano y Portugal relativas á las misiones católicas de las colonias portuguesas en Africa y en las Indias.

El señor Obispo de Chartres ha ofrecido, con destino á la iglesia de San Joaquín, una estatua de la Virgen de Chartres, tal como se venera en la gruta druídica convertida en santuario hace algunos siglos. El Padre Santo ha agradecido vivamente este regalo, que será colocado en uno de los altares de la iglesia jubilar de San Joaquín.

Para el 24 del corriente circula en las embajadas alemanas que Guillermo II visitará al Papa como lo hizo en 1888; es decir, que después de almorzar en la embajada prusiana irá al Vaticano, llevando una comitiva de treinta jinetes, en vez de quince que llevó entónces, para mayor solemnidad.

El Papa concedió audiencia el 24 del pasado mes á la princesa de Gales, que le visitó acompañada del duque de York, su hijo, y las princesas Victoria y Maud, sus hijas. Después visitaron á su eminencia el cardenal Rampolla.

La Congregacion de Ritos ha emprendido la revision de las obras del P. Maneri, miembro de la Compania de Jesús, de cuya beatificacion se trata; ha tratado de la remocion del culto público de Sor Ana Magdalena Remuzat, profesa en la Orden de la Visitation, y de Sor María Lorenza Longo, fundadora del Hospital de Incurables en Nápoles.

Ultimamente se ha tratado de introducir la causa de beatificacion de los venerables Pedro Oliviant, Leon Ducondroy, Alejo Clere, Juan Caubert y Anatolio de Bency, jesuitas, sacrificados por la Commune de París.

Mr. Moriarty, americano, ha sido admitido en audiencia particular por Leon XIII, y ha presentado á Su Santidad un fonógrafo notablemente perfeccionado, suplicándole tenga la bondad de pronunciar algunas palabras que serían repetidas primeramente ante el presidente de la República de los Estados Unidos, y después ante el público todo durante las fiestas de la Exposicion de Chicago.

El mensaje al Presidente, que está en latín, no se publicará, porque así lo ha exigido el Papa, hasta que se haya reproducido en los Estados Unidos. Antes de concluir la audiencia hizo que se repitiera su mensaje. Al oirlo dijo: «Es marevillosio; soy yo mismo quien me habla. Es mi voz.» Y dijo á sus Prelados:

«Podréis oír mi voz después de muerto.» El Papa se quedó solo con Mr. Moriarty, hablando con él unos veinte minutos.

Su Santidad el Papa Leon XIII ha presidido la última sesion de la Sagrada Congregacion de Ritos, en la que se ha tratado de la autenticidad de los milagros atribuídos á la intercesion del venerable Fray Diego de Cádiz.

Asistían 13 Cardenales y 22 Prelados, reconociendo todos la autenticidad de dichos milagros.

Dícese que el decreto de beatificacion del venerable Fray Diego se publicará en el corriente año jubilar del Papa.

Presidido por el cardenal Desprez, ha inaugurado sus sesiones el Congreso católico de Toulouse. Tratará principalmente de la libertad de enseñanza en concepto católico y de la accion social de los católicos. El Conde Alberto de Mun pronunciará el discurso de clausura de aquella Asamblea.

La «Revue de la diocèse d' Annecy» recuerda que San Francisco de Sales fué nombrado por Pío IX protector de la prensa católica. Ahora se trata de construir una iglesia en el pueblo de Thonon (Saboya) que lleve la representacion de la expresada prensa.

En el monte de Fenha (Guimaraes, Portugal) se va á levantar una estatua colosal á Pío IX, del escultor D. Pedro Alfonso Pequito. El monolito de que ha formado la estatua pesa 10.000 kilogramos, y los gastos han sido costeados por D. Fernando Castro Abreu Magalhaes, residente en Rio Janeiro.

Noticias de Puerto Príncipe atestiguan el entusiasmo recibimiento hecho á Mons. Touti, nuevo Delegado apostólico y enviado extraordinario de la Santa Sede cerca de las Repúblicas de Haiti, Santo Domingo y Venezuela.

Al presentar Mons. Touti sus credenciales al presidente de la República de Haiti, pronunció un bellísimo discurso que produjo profunda impresion, diciendo que en el cumplimiento de la mision que le había sido confiada se inspiraría siempre en las sábias instrucciones del Padre Santo, que ama con particular predileccion á los fieles de aquel país, á quienes desea una paz y felicidad perpétuas.

El presidente contestó prometiendo el concurso oficial de su Gobierno en el cumplimiento de su mision, y rogándole presentase á Su Santidad el testimonio de su profundo respeto y consideracion.

Los católicos noruegos, no teniendo aun en Roma su iglesia nacional, han conseguido, por mediacion del baron Wedel Jarlsberg, camarero secreto de capa y espada de Su Santidad, la autorizacion del Soberano Pontífice para consagrar á San Olaf, rey y patrono de Noruega, una de las capillas de la iglesia de San Carlos del Corso; y al efecto han mandado pintar un cuadro que representa al santo rey en traje de soberano guerrero aplastando bajo sus pies al dragon infernal dicha pintura ha sido expuesta en la sala Clementina del Vaticano y admirada y bendecida por Su Santidad.

Es tal la afluencia de peregrinos que van á Jeru-

salen, que á última hora ha habido necesidad de tomar dos navíos más, el «Poitea» y el «Senegal», que partirán y volverán juntos. Es esta una noticia que participamos con gusto á nuestros lectores.

En el último discurso pronunciado por Mr. Loyson, antes P. Jacinto, ha anunciado el fin de la triste secta que fundó hace catorce años. Dice que se fusiona con los jansenitas de Holanda. Lógico resultado de una tentativa orgullosa contra la santa Iglesia de Cristo.

El nuevo presidente de la República Argentina es un excelente católico, y al empuñar las riendas del Gobierno imploró los divinos auxilios y juró cumplir fielmente su compromiso, mereciendo la más cumplida enhorabuena del Arzobispo cuando éste fué á complimentarle.

DE ESPAÑA

Dice un periódico de Madrid:

«Según los proyectos reformistas del ministro de la Guerra, en el clero castrense proyéctanse para el nuevo año económico importantes economías y alteraciones en su organización.

Quedan suprimidas las tenencias vicarías de distrito, restableciéndose las antiguas subdelegaciones desempeñadas por titulares *ad honorem*, y lo mismo las fiscalías, notarías y secretarías, excepción hecha de la general del Vicario, á la cual se asigne la paga de capellan mayor.

Se declaran además exentos del servicio á 97 capellanes recientemente ingresados en el Cuerpo, ordenándose no se celebren nuevas oposiciones hasta que no tengan colocación los capellanes excedentes.

Además se suprimen las capellanías de fortalezas y algunas otras plazas que hoy son de plantilla.»

El Ilmo. Dr. Morgades, Obispo de Vich, ha recibido una Real orden facultándole para hacerse cargo de los restos de Berenguer III el Grande, que están depositados en el Archivo de la Corona de Aragón, y trasladarlos á la Basílica de Santa María de Ripoll.

El periódico católico de Tuy, «La Integridad», es objeto de una constante persecución por parte de las autoridades liberales de aquella ciudad. En pocos días ha sufrido cinco denuncias, y entre tanto la prensa impía y pornográfica goza de una completa impunidad.

MENORCA

SAN JOSÉ

San Pedro, el Príncipe de los Apóstoles, dijo un día al divino Maestro: «Señor, ¿á quien nos dirigiremos? *Domine, ad quem ibimus?*» Dios ha dado tres contestaciones á esta pregunta. Por boca de su Hijo nos ha dicho: *Venite ad me omnes: «Venid todos á Mí;»* en el momento en que aquella boca divina iba á cerrarse, otra respuesta ha sido dada por ella: *Ecce mater tua*. En fin, por la gran boca de la Iglesia, el Espíritu Santo nos ha hecho repetir la palabra que El mismo había inspirado en el Antiguo Testamento: *Ite ad Joseph: «Dirigíos á José.»*

Admirable conjunto de devoción, celeste foco de piedad del que debe originarse nuestra salvación. Jesús, María, José; ¡triple lazo difícil de romperse! *Funiculus triplex difficile rumpitur.*

San José es el amigo del Corazón de Jesús *Quæsit virum juxta Cor suum*; es el virginal esposo de María; es el patron de la iglesia universal. ¡Cuán bellos y poderosos títulos para obtener nuestra confianza!

Dirijámonos, pues, á San José. A él debeis dirigirlos, padres de familia que tanta pena os tomáis para educar á vuestros hijos, para ganarles el pan cotidiano, para librarles de los males que les amenazan. San José ha sido padre de familia, jefe de casa y de taller; ganó el pan del Niño Jesús con el sudor de su frente; protegió á este divino Niño en Egipto y contra los peligros que amenazaban sus primeros años. *Ite ad Joseph.*

Id á él, esposos y esposas cristianos. Fué el esposo de María. El os dará á conocer el admirable interior de la casa de Nazareth, casa de paz, de orden, de trabajo, de silencio, de recogimiento. *Ite ad Joseph.*

Id á él, vírgenes cristianas que queréis conservar sin mancha el hermoso lirio que Jesús ha puesto en vuestras manos. José es virgen; estudió la pureza en la escuela de María, la Virgen Inmaculada. *Ite ad Joseph.*

Id á él, jóvenes. Id á abrigar vuestra inocencia bajo el manto de San José; confiadle vuestros tiernos años. Ha cuidado del más bello de los hijos de los hombres, velará también por vosotros con bondad enteramente peternal. *Ite ad Joseph.*

¡Oh vosotros que el mal consume, que la enfermedad devora, que los pesares minan poco á poco! Id á José; Dios nada le niega: os aliviará.

Y vosotros, ancianos que os preparáis para el gran viaje de la eternidad, id á José, patron de la buena muerte. Murió él también en los brazos de Jesús y María. Los tres os asistirán y os abrirán las puertas del cielo. *Ite ad Joseph.*

A fin de impetrar de la Misericordia Divina la gracia de lluvias saludables para nuestros campos y sus sembrados, S. S. I., nuestro dignísimo Sr. Prelado ha tenido á bien autorizar al Rdo. Cura-económico y Comunidad de Sta. María para que se proceda á públicas Rogativas; y en su consecuencia, mañana á las 6 y media de la tarde, la Veneranda Imágen de la Sangre de N. S. J. C. desde su Iglesia será procesionalmente trasladada á la parroquial de Sta. María, donde por espacio de ocho días, al toque de Oración, después del Sto. Rosario se practicará la sentimental Corona de Cristo con las Letanías de los Santos, preces y Salmo de Ritual, ya ordenado por nuestro Ilustrísimo Sr. Prelado.

El M. I. D. Francisco Romero ocupará la Cátedra Sagrada.

A. M. D. G.

El Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis, atento siempre el mayor bien espiritual de sus subordinados, ha dispuesto que el Rdo. Clero de esta población practique Ejercicios espirituales bajo la dirección del M. I. D. Francisco Romero, Misionero Apostólico. Aquellos se empezarán al anochecer del día de mañana.

La Administración de Loterías del pueblo de Sóller ha sido suprimida por la Dirección general, teniendo en consideración los escasos rendimientos que producía al Tesoro.

Muy bien: Ojalá todos los pueblos lo entendieran de la misma manera, custodiando en sus arcas lo que tan miserablemente regalan á los gobernantes, los que no contentos, nunca todavía con los milloneros que les produce la Lotería Nacional, todavía explotan los billetes premiados con el uno por ciento.

El calor que se siente es verdaderamente impropio de la estación que atravesamos, motivado en parte por la persistente sequía que aflige á esta Isla, y á lo templado que ha sido este año el invierno. El aspecto de los campos es triste pues está casi perdida del todo la cosecha de legumbres, y amenaza estarlo asimismo la del trigo, una de las principales fuentes de riqueza en Menorca. También se han agostado los pastos, de modo que los payeses se ven obligados á vender parte del ganado, por la falta de alimento. ¡Quiera la Divina Providencia remediar pronto tanta necesidad!

Pocas veces hemos visto el mercado tan surtido de toda clase de pescado como en estos días. Ayer, pusieron á la venta unos doscientos bonitos, cojidos el mismo día y el anterior, y que se vendieron á cincuenta céntimos de peseta los 400 gramos. En el día de hoy se han cojido 116 de los mencionados pescados.

Segun anuncio de «La Menorquina», el domingo 30 del actual llegará á este puerto el vapor «Palma», recientemente adquirido por dicha Sociedad.

Cada día son mayores los elogios que se hacen del elixir de Mentolina que prepara el Dr. Andreu, para la curación de las enfermedades de la boca, y del dolor de muelas. Es tan fino su aroma y tan agradable la frescura que deja en la boca, que á más de remedio, es un artículo de recreo é higiene, que reúne la ventaja de perfumar el aliento hasta de las personas que padecen fetidez.

SANTORAL

Sábado 22 de Abril.—San Pedro Armengol y San Sotero papa.

Domingo 23.—El Patrocinio de San José y San Jorge mártir.

Lunes 24.—San Fidel capuchino y San Gregorio obispo.

Martes 25.—San Marcos Evangelista

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Sábado, á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

Domingo, á Ntra. Sra. de la Milagrosa en S. José

Lunes, á Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

Martes, á Ntra. Sra. de la Buena-Nueva en Gracia.

CULTOS SAGRADOS

Mañana, fiesta del Patrocinio del Patriarca san José, cuarto domingo de Abril: en Sta. María á las 9 y media Tercia y la Misa mayor con homilia sobre el propio Evangelio, á las 11 la Misa última. Por la tarde Vísperas, Completas, Sto. Rosario y las plegarias al Todopoderoso para impetrar aguas saludables para nuestros angostos campos.

Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 la Misa mayor con el Sto. Evangelio predicado; por la tarde Vísperas, Rosario y Rogativas

S. Francisco de Asís, á las 10 la Misa mayor con plática, á las 12 la Misa de la Tropa; por la tarde Vísperas, Rosario y Preces para las desecadas aguas.

Ntra. Sra. de Gracia, á las 7 y media habrá Misa mayor solemne y votiva en honor de María Santísima, con sermón que dirá D. Jaime Tutzó Pbro.

Iglesia de S. José, termina el solemne Octavario consagrado á Jesucristo bajo el título de Buen Pastor, á las 6 Misa y comunión, á las 8 Misa meditada y motetes: por la tarde los acostumbrados cultos y sermón á cargo de D. Narciso Panedas Pbro.

Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas, continúa en la iglesia de S. Antonio Abad: el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 7 y media, practicándose el Rosario, Trisagio, canto del Santo Dios y solemne Reserva.

SUSCRIPCION para costear la construcción del Altar mayor y dos laterales con destino á la Iglesia de la Inmaculada Concepcion.

	Posetas
Suma anterior	2969'72
Rdo. D. Pedro Pons Bauzá	5'00
Una familia cristiana, en sufragio de sus difuntos	10'00
Sr. D. José Sintés Saura	5'00
Sra. D. ^a R. E., en sufragio de su Sra. Madre	5'00

Total 2994'72

(Continúa abierta la suscripción).

El Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á cada uno de los fieles, que con sus limosnas contribuyan á la construcción de los mencionados Altares.

Las limosnas para los mismos podrán entregarse á los Rdos. Sres. Parrocos ó al Sr. Vicario de la Concepcion.

ANUNCIOS



LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

El domingo 30 del corriente á las 6 de la mañana saldrá de Palma para Mahon, el magnífico vapor *Palma* recientemente adquirido por esta Compañía. Admite carga y pasajeros para este puerto y lo despacha en Palma la Agencia de D. Bernardo Estela, calle de la Marina, n.º 62.—Mahon 21 Abrii de 1893.—El Administrador, Goñalons, Carreras y C.º

Ayuntamiento de Villa-Carlos

El día 8 de Mayo próximo á las once de su mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta por pujas á la llana de arriendo de los derechos y recargos autorizados sobre las especies sujetas al impuesto de consumos exclusas la sal y pescado fresco de mar, desde el año económico de 1893 á 1894, bajo el tipo de 18.233 pesetas 59 céntimos y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

La subasta terminará á las doce de la mañana, y como garantía necesaria para hacer posturas, deberá el licitador consignar en las cajas del Tesoro, Depositaria del Ayuntamiento, ó en poder de la Junta que autorice el acto, la cantidad de 364 pesetas.

El rematante deberá presentar la fianza en metálico ó en valores del Estado, consistiendo en la cuarta parte de la cantidad porque se adjudique el arriendo.—Villa-Carlos 18 Abril 1893.—El Alcalde Presidente, José Vila.

Para vender

Lo está una viña con casa de recreo y otras dependencias contigua á la carretera que de Mahon conduce á Ciudadela y en las inmediaciones de esta ciudad.

Una porcion de terreno dividido en dos cercados plantados de viña, árboles frutales y chumberal, situado en este término y cerca la carretera espresada; y la casa situada en el inmediato pueblo de Villa-Carlos, calle de Stuart núm. 14.

Informarán calle de Montañez núm. 4.

Lo está la casa de la calle de Cifuentes núm. 141. Para informes el Notario don Pedro Orfila.

Lo está la casa situada en la calle del Castillo de esta ciudad, n.º 115.

Informarán en el Centro General de Negocios, donde obran los títulos de propiedad de la misma.

¡OJO PANADEROS!

Ante la competencia que dentro muy corto plazo va á establecerse en esta población, creo no será por demás dar á conocer algunas de las ventajas introducidas en esta por mí, en la elaboración del pan.

El sistema es de fácil aplicacion y siempre que el horno se preste á ello, con un pequeño sacrificio puede ponerlo su dueño en ventajosas condiciones. Además con solo ocho días, me comprometo enseñar el modo de trabajarlo. Véase sino el horno calle de la Iglesia núm. 17.

Para informes avistarse con Valentin Torrella, Buenaire, núm. 13.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Córtes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañía cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 8 MAHON

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

VICTORIA Y BRITANNIA

Son las maquinitas propias para familias y mercerías. Hacen medias, calcetines y toda clase de artículos de géneros de punto en gran producción y sin costura.

Con estas maquinitas pueden ganarse de 3 á 6 pesetas diarias.

Precios sin competencia.

Catálogos, instrucciones, precios, agujas y piezas de cambio.

José Gimenez Iglesias

ESCUDILLERS, 61, 1.º — BARCELONA.

1000 SOBRES DE COLOR IMPRESOS 4 PTAS.

IMPRENTA DE MIGUEL PAPPAL.—BASTION, 39.

Para vender

Lo está la casa de la calle de las Moreiras n.º 19. Informes en la misma.

Lo está el taller del maestro constructor de carruajes José Sintés-Mascaró, situado á la entrada del pueblo de Mercadal. Para informes dirijirse al dueño del mismo, calle de Isabel II n.º 24 en el expresado pueblo.

Para vender ó alquilar

Lo está la casa núm. 20 de la calle de San Fernando. Informes Plaza Retiro núm. 1.

Leche de cabra

del predio San Antonio, se encuentra todos los días en la calle de Prieto y Caules número 13.

MUEBLES

En la calle Anunciay n.º 7 se venderán varios muebles y utensilios de casa hasta fin de mes.

Para vender

Lo está una casa en Alayor calle del Obispo núm. 25 Para informes en Mahon calle de S. Antonio núm. 10.

Para alquilar ó vender

Lo está la casa núm. 47 de la calle de Gracia. Para informes en la misma calle núm. 46.

YESO

cada cajon de cien barras 2'50 PESETAS Imprenta calle del Bastion, n.º 39.